



—Jumilla 25 de Diciembre de 1910—

Se publicará 4 veces al mes

Año II. Número 94

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Jumilla, un mes, 25 cts. Fuera, trimestre 1 pta.

Redacción y Administración, Cánovas, 39.

NÚMERO SUELTO

CINCO céntimos.

CRONICA

¡Felices Pascuas, señores! La Redacción de El Pueblo desea á sus lectores y al pueblo en general las más deliciosas navidades.

No puede dar más este modesto semanari; que de poder, algo más daría; pero consuélanos en esta nuestra pequeñez la evidencia de que hay otros que dan mucho menos.

Nosotros pasamos el año luchando por los intereses de Jumilla sin mas remuneración que pagar la suscripción del periódico que recibimos; y en cambio, otros pasan el año diciendo que van á hacer y contrahecer, y luego nada, si dige no dige.

Miren Vs. lo ocurrido con Mella, el gran Mella, el divino Mella como dicen en sacristias y refertorios. Prometió pulverizar al señor Conalejas; anunció que era guardador de estupendos secretos que iba á revelar, y todo se quedó en agua de cerrajas, decimos mal, porque si que nos ha quedado algo de toda esta algarada neo-carlista, como cosa cierta é indiscutible, y es á saber que aquello del clericalismo no era una quimera, porque en España, según el propio señor Mella, las crisis políticas las determinaba el cardenal Gascajares.

Nada, señores, que Mella anunció como aguinaldo una bomba y resultó dándonos la castaña.

Pero á todo hay quien gane, como decía el otro. Ahí tienen ustedes á nuestros concejales electos tan ufanos, tan orondos sin ir á tomar posesión de unos puestos que, poco menos, pidieron de limosna á sus electores.

Y recordarán ustedes que estos señores prometieron también el oro y el moro al pueblo jumillano, pero nada se quedan en casita como Cachu-pin.

Cualquiera, al leer aquellos elo-cuentes é independientes Manifiestos, se creyó que, quien así escribía, era capaz de traernos por lo menos, un opulento pavo para estas navidades. pero *marracañan*, ni siquiera el pavo.

Y es que el cargo de concejal se habia convertido para muchos en un oficio del cual recibían beneficios sin dar nunca nada; y ahora se ha caido en la cuenta de que á nuestro Ayuntamiento no se puede ir á otra cosa que á dar.

Y mientras unos se pasan difamando y otros viendo como difaman, hay alguien que se devana los sesos y trabaja hasta perder la salud por conseguir: Que la carretera de Tobarra á Jumilla quede incluida en el plan de obras para 1911. Que se incluyan en el plan de estudios otra carretera de Jumilla á Calasparra por la Cañada del Judio y otra de Jumilla á casas de Juan Nuñez por el término de Arriba. Que se incluya en el plan

de ferrocarriles estratégicos el ferrocarril de Jumilla á Calasparra. Que se devuelva por el Estado la contribución que indebidamente se pagó por nuestros montes, y que se subvencione con una importante suma la fiesta del arbol en Jumilla.

Nos parece que el aguinaldo no sería un grano de anís..... esperemos y..... felices Pascuas.

Ayer á las nueve de la mañana falleció en Valencia, nuestro querido amigo y paisano D. Andres Cuadrado Guardiola, rico comerciante, establecido en aquella ciudad durante más de cuarenta años. Su muerte, por la cual vestirán de luto muchas familias de este pueblo, será muy sentida por los numerosos amigos que contaba en Jumilla, que admiraban en él al hombre activo, laborioso, incansable, elevado á la cumbre de la fortuna por el trabajo y la virtud. La modestia de su carácter, la austeridad de sus costumbres y su trato afable y cariñoso, conservado hasta sus últimos dias, aún en medio de su opulencia, le captó las simpatías de cuantos le conocieron y trataron. A su hija Josefina, hermanos y demás familia, damos el más sentido pésame.

En el salón de actos del Ayuntamiento, yobajo la presidencia del alcaide D. Juan Guillén se celebró ayer mañana la subasta pública de los 14,657 quintales castellanos de espartos sobrantes de uso vecinal correspondientes al año de 1909 á 1910, quedando á favor del único postor D. José Candel Herrero, por la cantidad de 36.642 pesetas 50 céntimos.

De esta cantidad hay que deducir seis mil pesetas de gastos de cogida.